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Fachschaftsprotokoll vom 22.01.24 

 

 

anwesend: Barbara, Johanna, Victoria, Niklas, Daniel, Hendrik, Moritz, Thomas 

entschuldigt: Carlo, Andreas, Sebastian, Alina, Selina, Tarek, Alena, Ann-Kathrin, Annabella, 

David, Dorian 

Gäste: - 

verfrüht die Sitzung verlassen: - 

Redeleitung: Jana, Paul 

Protokollführer/in: Emil 

 
 

TOP 00: Protokoll 

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche 

TOP 02: Post 

TOP 03: Gremien 

TOP 04: Fächer 

TOP 10: Sonstiges 

TOP 13: Termine 

TOP 14: Aufgaben 
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TOP 00: Protokoll 

• Protokoll vom 08.01. wird angenommen 

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche  

• Johanna schreibt Martina wegen Bekanntgabe von Prüfungsterminen und 7-Tage 

Problematik (31.07.) 

• LuSt-Mitglieder schreiben dem WIMI Verteiler wegen Uhren-Thema in Prüfungen 

(09.10.) 

• AG Lehre übernimmt Kommunikation am FB zur Problematik der Studienleistungen in 

der Reakkreditierung (06.11.)  

• Jeder macht sich Gedanken, ob er die AG-Lehre unterstützen möchte – (wegen 

Reakkreditierung) (08.01) 

• Carlo Selina und Sebastian machen einen Termin mit Prof Schillinger aus (15.01.) 

• UIs bestimmen jemanden zur Unterstützung für die hobit talks (15.01.) -> erledigt 

 

TOP 02: Post  

• Mosler hat drei Studis aufgetrieben, die uns was über das Modul, in dem die Unity- 

Build-Pipeline verwendet wird, erzählen können. Das Zoom Meeting ist am Do. den 

01.02. um 14 Uhr.  

• Veranstaltungsleitungsschulung wieder angeboten, Termin: 19. + 20.02.24 je 9:00 – 

16:30 Uhr 

• Frilo fragt an, ob wir noch Interesse haben mit denen gemeinsam einen Workshop 

anzubieten. In diesem, soll vermittelt werden, wie man Handrechnungen in den 

Themengebieten Stahl, Stahlbeton, Massivbau, etc. mit deren Software überprüfen 

kann 

o An Lehrende der Themengebiete weitergeben  

o Niklas schaut sich das Programm mal an und schaut ob es sinnvoll ist 

• Einladung zur Uni-internen Schulung zur Studiengangsentwicklung_QS im neuen 

Verfahren. Diese ist am 08.02. von 9:00 – 11:30 Uhr. 

o Johanna meldet sich an 

 

TOP 03: Gremien  

• LuSt 

o Modulanträge 

▪ Experimentelle Methoden in der Mechanik – Prof. Beier 

• Aufnahme in BI-CE Master in den fachlichen Wahlbereich ab 

SoSe 2024 (bisher Mechanik) 

• Deutsches Modul, auch wenn Master Mechanik englischer 

Studiengang ist  

• Es ist unklar, was passiert, wenn ein neuer Wekstoffmechanik 

Prof. berufen ist  

▪ Mathematical Simulation in Wastewater Treatment – Prof. Lackner  
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• Aussetzen, bisher Master UI und BI-CE im fachlichen 

Wahlbereich 

• Als Seminar konstruiert und momentan zu aufwendig 

• Viele Teilnehmende haben inhaltliche Kenntnisse nicht 

• Studierbarkeit der Vertiefung bleibt erhalten (auch mit 

ausreichend englischen CP) 

▪ Ingenieurpraktikum Stoffstrommanagement und Ressourcenwirtschaft 

• Einstellung, 6 CP 

▪ Material Flow Management and Sustainability Assessment Project 

• Neues Modul, 3 CP, English, fachlicher Wahlbereich 

• Frage von Prof. Oetting: inwiefern ist ein vorbereitendes Projekt 

für Abschlussarbeiten gewünscht  

o Bei Prof. Lackner ist das Ingenieurpraktikum keine 

direkte Vorbereitung für eine mögliche Thesis, sondern 

eine Möglichkeit zur Erlernung einer Methode 

▪ Specialiazation in Road Construction  

• Turnuswechsel: wird nachträglich beantragt, wurde immer im 

WiSe abgehalten 

• SPP wird zum SoSe angepasst  

▪ Risiko und Sicherheit im konstruktiven Ingenieurbau  

• Entfernung aus dem Modulkatalog BI-CE, Lehrbeauftragter nicht 

mehr verfügbar; es gibt noch eine offene Prüfung; falls 

Studierender Prüfung ablegen möchte, müsste Prof. Waldmann-

Diederich diese abnehmen 

o Aktuelles 

▪ Schließungsprozess Master BI (2014)  

• Ziel der Gewährleistung des Abschlusses bei noch offener 

Thesis 

o Voraussetzung: Auslösung der Thesis im WiSe 23/24  

o Falls Abgabe bis zum 28.03.2024 kann aufgrund von 

Krankheit oder anderen schwerwiegenden Gründen nicht 

eingehalten werden  

o Abgabe der Thesis im SoSe 2024 möglich 

• Prozess: Beschlussfassung durch FBR  

• Labortätigkeiten im Fall einer Verlängerung sind versichert 

▪ Sprachumstellung IPBU 

• Teilnahme an IPBU besonders für Internationale nicht möglich, 

da deutsche Sprachkenntnisse fehlen und IPBU rein deutsch ist 

• IPBU ist im 1./2. Semester vorgesehen  

• Freiwillig sollen Lehrende Projekte auf Englisch konzipieren und 

anbieten können  

• Prüfungssprache wäre dann auch ggf. englisch 
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• Organisatorischer Grund: Studierende können nicht gezwungen 

werden, Projekt auf bestimmter Sprache zu machen 

• Scheinbar gab es schon ein englisches Projekt von Prof. 

Knaack, sodass man bei ihm Erfahrungen nachfragen könnte 

▪ Martina schickt ein doodle Umfrage für die AG Lehre rum  

▪ Es ging eine Mail wegen der Berufsbilder herum und einige Profs haben 

Vorschläge bei Martina eingereicht, die Sie noch bearbeitet 

o Verschiedenes  

▪ Einsatz von KI-Textgeneratoren bei schriftlichen Arbeiten ohne Aufsicht  

• Ziel ist die Entwicklung eines Merkblattes als Handreichung für 

Lehrende und Studierende  

• Prozess: Erarbeitung in Kompetenzteam -> Abstimmung mit 

Fachschaft -> juristische Prüfung -> Freigabe FBR -> 

Veröffentlichung 

 

• FSK (kommenden Mi): 

o Die AStA Leute haben die letzten drei Male Fehler gemacht, das verursacht 

mehr Arbeit. Geht das anderen Fachschaften auch so? 

o Barbara vertritt Jana 

o Fragen, ob andere Fachschaften ein Awareness Konzept für Veranstaltungen 

haben 

 

• Bibliotheksausschuss (morgen Di. 10:30 Uhr): 

o Buchwünsche:  

▪ Mortimer Chemie 

▪ Springer Wasserbau E-Books 

▪ Stahlbau vor 1986 digitalisieren  

 

• FBR-Sondersitzung Meet The Board: 

o Johanna erzählt über unsere Herausforderungen 

o Alina vermittelt unsere Messages an das Präsidium 

• Bibliothekskommission findet statt 

• Strukturausschuss am Mittwoch fällt aus 

• AG EiB (Energie im Bauwesen) 1. Treffen: 

o Legitimation im Professorium gegeben 

o Bestandsaufnahme über Module mit Energiethema ist erstellt 

o Anforderungen aus Berufswelt wurden gesammelt 

o Anhand dessen wurden mögliche Berufsbilder erstellt 

▪ Energie Ingenieur sehr divers 

▪ Interessant wäre Projekt Ingenieur*in im Gebäude Wärme und Kälte 

Sektor 

• Hier gibt es Kompetenzen bei Profs, aber bislang nicht in Lehre 

vertreten. Dies soll mit einem IPBU Projekt angestoßen werden.  

o Meinung der Studierenden: Wir unterstützen das Vorhaben 
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TOP 05: Feedback Weihnachtsfest 

• Herzhaftes Essen!!! Dies wird nächstes Jahr berücksichtigt 

• Es war sehr kalt, dass war ungünstig 

• Winterfest könnte auch früher stattfinden (Nov) 

o Wir hatten aber auch stark verkürzte Adventszeit 

• Besser mit Party-Orga absprechen 

• Es war sehr schön 

• Heißer Aperol sehr lecker 

• Bier wäre trotzdem nice, muss nicht Bockbier sein 

 

TOP 10: Sonstiges 

• Das Spülmaschinensalz und Klarspühler sind leer, wir fragen bei AG PEK nach, ob die 

das nachkaufen 

TOP 13: Termine 

• 31.01.24 FBR 

• 05.02.24 Meet The Board Meeting (um 10 Uhr) 

• 07.02.24 FIT und Lehrendencafé 

• 08.-11.05.24 FaUSt 

• 23.-27.05.24 102. BauFaK in Berlin 

• 30.05.-02.06. KonGeos in Stuttgart 
 

TOP 14: Aufgaben 

• Johanna schreibt Martina wegen Bekanntgabe von Prüfungsterminen und 7-Tage 

Problematik (31.07.) 

• LuSt-Mitglieder schreiben dem WIMI Verteiler wegen Uhren-Thema in Prüfungen 

(09.10.) 

• AG Lehre übernimmt Kommunikation am FB zur Problematik der Studienleistungen in 

der Reakkreditierung (06.11.)  

• Jeder macht sich Gedanken, ob er die AG-Lehre unterstützen möchte – (wegen 

Reakkreditierung) (08.01) 

• Carlo Selina und Sebi machen einen Termin mit Prof Schillinger aus (15.01.) 

• Niklas schaut sich das Programm von Frilo mal an und schaut ob es sinnvoll ist. Und 

leitet an Lehrende des Themengebiets weiter (22.01.) 

• Johanna meldet sich zu Schulung Studiengangsentwicklung an (22.01.) 

• Alle schauen sich die entwickelten Berufsbilder der AG EiB an und leiten Feedback an 

Daniel & Alena weiter (22.01.) 

 


